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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DEBATES OFICIALES DEL IEEQ 
 
CONTRAFUEGO / CAMBIAR EL MODELO DE DESARROLLO: MARY 
Por Sergio A Venegas Alarcón  
Cambiar el modelo de desarrollo económico de Querétaro porque ya no es sustentable por uno cuidadoso de los 
recursos naturales, un modelo de economía verde, propone la candidata a gobernadora del Partido Encuentro 
Solidario, María de Jesús Ibarra, licenciada en derecho por la UAQ con postgrado en ciencias políticas y exdiputada 
local. A sus 54 años recién cumplidos y tres décadas de trabajo político, la también ex presidenta del Partido Verde 
mantiene su lucha por los temas ambientales, pero asume convencida, en esta entrevista para Contrafuego 2021 de 
PLAZA DE ARMAS los del PES en defensa de la vida desde su concepción así como los de educación, salud y el 
desarrollo económico y social sustentable. Nos recibe en la víspera del segundo debate de los candidatos, vestida 
con blusa guinda y pantalón negro, en un despacho del complejo empresarial de Central Park, luego de una intensa 
gira por la Sierra Gorda en la que presentó sus propuestas de campaña. Se declara satisfecha y con un gran 
compromiso social, consciente de que solo uno va a ganar y de que el partido en el poder tiene ventaja en un 
proceso electoral marcado por la inequidad, pero considera importante participar e incidir en las políticas 
públicas. A propósito del llamado de Morena a formar un frente contra el PAN, María de Jesús Ibarra lo consideró 
tardío y dijo que ese partido debe primero resolver su problemática interna, unirse y presentar una propuesta 
viable, de la que hasta ahora carece. Aquí la entrevista con la candidata de Encuentro Social. INEQUIDAD 
ELECTORAL. PLAZA DE ARMAS: ¿María, cómo se siente a estas alturas de la campaña y en vísperas del segundo 
debate oficial del IEEQ? MARÍA DE JESÚS IBARRA: Me siento muy satisfecha y con un gran compromiso, porque 
finalmente cuando aceptamos una candidatura sabemos las condiciones de la competencia, la inequidad electoral y 
la apatía entre los ciudadanos. Y me parece que tienen razón cuando dicen que los políticos solamente andamos en 
la calle cuando hay proceso electoral y una vez pasando los comicios nos olvidamos de que hicimos recorridos y 
compromisos. La gran responsabilidad que siento es que una vez pasado el proceso electoral, independientemente 
del resultado, quienes andamos en la competencia debemos de tratar de incidir en la toma de decisiones públicas. 
Finalmente estamos conscientes de que sólo uno va a ganar, que hay quienes tienen mayor preferencia por las 
condiciones en que se da la competencia, porque el partido está en el poder y diferentes circunstancias. Yo sabía 
que iba a ser una competencia desigual, muy compleja y así lo he comprobado en estos días de campaña. (…) 
LLAMADO TARDÍO DE MORENA. PDA: ¿Qué piensa del llamado de la candidata de Morena para unirse en contra 
del PAN? MARY IBARRA: Que lo hizo demasiado tarde. Que para aceptar un llamado de esta naturaleza lo primero 
que se debe tener es un partido fuerte y unido, y no es el caso. Me parece que se hizo una invitación a destiempo y 
sin que en  Morena existan las condiciones para sumar a otras fuerzas políticas, porque primero tienen que 
resolver su problemática interna, presentarse como un partido fuerte, unido, con una propuesta viable, que no 
tienen en la actualidad. DISPARIDAD EN FINANCIAMIENTO. PDA: ¿Que opina del planteamiento de Redes 
Sociales sobre la posibilidad de judicializar este proceso por gastos de campaña? MARY IBARRA: Las condiciones 
para la fiscalización de las campañas se han ido perfeccionando. La responsabilidad es del Instituto Electoral de 
Querétaro que debe tener la capacidad de identificar las fuentes de financiamiento y cuánto está gastando cada 
uno de los partidos políticos. Y es que hay una gran diferencia entre lo que reciben de financiamiento algunos 
partidos y los nuevos. Por ejemplo el Partido Acción Nacional estará recibiendo aproximadamente 30 millones de 
pesos y los de reciente creación apenas 900 mil. Vea usted en las colonias y comunidades lo abrumador de la 
publicidad algunos candidatos. Hay gran inequidad. HAY COMPRA DE VOTOS. PDA: ¿Cómo espera el Día 6 de 
Junio? MARY IBARRA: Estoy satisfecha y tranquila del trabajo realizado y de la oportunidad que nos dan los 
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medios de exponer las propuestas del Partido Encuentro Solidario. Y cada ciudadano es dueño de esos minutos en 
los que va a elegir a quién quiere en la gubernatura. PDA: Espera una elección limpia. MARY IBARRA: 
Desafortunadamente sé de personas a las que les han recogido sus credenciales de elector y ese es un delito 
obviamente. Les corresponde a las autoridades electorales y a los representantes de partido vigilar la jornada 
electoral. Yo confío en el INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO, confío en las instituciones, pero todavía hay 
prácticas de compra de votos y para tener cautivo a cierto tipo de electores, como se hace desde el gobierno 
federal con los programas sociales. Es una forma de mantener cativos a los electores y que habrán de analizarse en 
la próxima reforma electoral. SISTEMA PATRIARCAL. PDA: ¿Divide al voto de género la participación de siete 
candidatas a la gubernatura? MARY IBARRA: Vi un estudio de preferencia de voto por parte de las mujeres y nos 
falta incidir para que las mujeres confíen también en las mujeres. Finalmente somos parte de un sistema patriarcal 
en el que pareciera que nada más los hombres tienen la capacidad de gobernar. PDA: ¿Algo que desee agregar? 
MARY IBARRA: Agradecer el espacio, que nos pone en condiciones de equidad a todos los candidatos y hacer un 
llamado a los ciudadanos que van a ejercer su voto para que comparen propuestas. Yo no me siento en desventaja 
con ningún candidato en cuanto a capacidad y propuestas, pero sé que la desventaja viene desde el diseño de 
nuestro sistema político y ahí habrá que incidir en los próximos años. PDA: Muchas gracias, María. (PA principal y 
4) 
 
https://plazadearmas.com.mx/cambiar-el-modelo-de-desarrollo-mary/ 
 
HOY SEGUNDO DEBATE DE CANDIDATOS A LA GUBERNATURA EN EL ESTADO DE QUERÉTARO 
Por Sergio Hernández 
Hoy a las 19:00 es le segundo y último debate, para el consejero electoral, Carlos Eguiarte el éxito de un debate 
pasa por diversos factores, pero sin duda el elemento fundamental descansa en las personas debatientes, la 
preparación profunda de los temas y la defensa desinhibida de sus convicciones, apoyada en atributos 
argumentativos, son piezas clave para que la audiencia valore el ejercicio democrático. Dijo que. en el formato 
propuesto por el IEEQ, destaca la participación de la ciudadanía a través de la formulación de preguntas, así como 
una figura de moderación con atribuciones para interactuar con las personas debatientes, además, cada segmento 
cuenta con espacios para fijar posturas iniciales y posteriormente tiempo para réplica y contrarréplica. En el 
primer segmento: desarrollo económico, empleo y emprendedurismo, con preguntas planteadas por la ciudadanía, 
mediante un mecanismo informático diseñado por el Instituto y mediante formatos impresos que recogieron 
inquietudes en zonas del estado con alta presencia indígena. En el segundo segmento, los temas son: grupos en 
condición de vulnerabilidad, democracia y participación, así como combate a la desigualdad, en este caso, el origen 
de las preguntas es la colaboración de organismos empresariales y de la sociedad civil. En el tercer segmento, las 
preguntas serán propias de las moderadoras y versarán sobre transparencia y combate a la corrupción. (N 1QS)  
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/05/20/hoy-segundo-debate-de-candidatos-a-la-gubernatura-en-el-
estado-de-queretaro/ 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
-¡PREEEPAREN!- El debate. Hoy a las 19:00 horas iniciará el segundo y último encuentro oficial entre los 10 
candidatos a la gubernatura de Querétaro con el mismo formato, restricciones de acceso por la pandemia y las 
moderadoras de la vez pasada, sólo que ahora en el Club de Industriales de Querétaro. Se estima que dure dos 
horas y se transmitirá por la web del IEEQ y redes sociales. No se lo pierda. (PA 2) 
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https://plazadearmas.com.mx/maximiliano-preocupa-al-poder/ 
 
BAJO RESERVA 
KURI SUSPENDIÓ ACTIVIDADES PARA PREPARARSE PARA EL DEBATE. Ayer no tuvo actividades públicas el 
candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la gubernatura, Mauricio Kuri González. Atendió agenda privada, 
pero básicamente, nos cuentan, dedicó gran parte del miércoles a prepararse para lo que será su participación este 
día en el segundo debate oficial que organiza el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), que realizará a 
partir de las 19 horas en el Club de Industriales de Querétaro. Al interior del equipo de Kuri, nos dicen, hay 
insistencia permanente para que no se confíen, pese a que todas las encuestas lo dan como ganador con una amplia 
ventaja, pues el abanderado panista reitera que la encuesta más importante se dará el 6 de junio venidero. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
HOY DEBATEN DE NUEVO CANDIDATOS A LA GUBERNATURA. De nueva cuenta y antes del segundo debate 
oficial (hoy a las 19:00 horas) convocado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), a las 10 de la 
mañana, los candidatos a la gubernatura sostendrán un encuentro con representantes de los medios de 
comunicación. (CQRO 2) 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/05/20/entre-chismes-y-campanas-20-de-mayo-2/ 
 
LISTOS PARA EL TERCER ‘ROUND’ 
Gran alegrı́a nos produce que ese pilar de la sociedad que son los maestros empiecen a ser vacunados contra el 
coronavirus. Si hay un sector de la población que ha sufrido de estrés psicológico durante esta pandemia, ese es el 
sector docente. No se pierda, de cara al debate por la gubernatura del Estado, a realizarse hoy, el análisis del 
proceso electoral que le traemos de la mano del especialista del Tec de Monterrey, Mario Vázquez, quien planteó 
que los ciudadanos, al no recibir ofertas polı́ticas novedosas, empiezan a desconfiar de los candidatos. El experto 
aseguró que existe una guerra de encuestas que no agrada a la sociedad, al sentirse objeto de manipulación, y que a 
través de este instrumento se puede orientar el voto. En esa misma batalla, y dentro de nuestro Pulso Polı́tico, ocho 
de 10 candidatos a la Gubernatura reportan gastos en campaña por debajo de 10 por ciento de los 38 millones de 
pesos a los que tienen derecho, según el IEEQ. Dos de estos polı́ticos, Juan Carlos Martı́nez, de Fuerza por México, y 
Miguel Nava, de Redes Sociales Progresistas, coincidieron en un restaurante del Centro Histórico y hablaron de 
puntos en común en su candidatura y de la posibilidad de judicializar la contienda debido al exceso de gastos de 
campaña que, dicen, está ejerciendo el PAN. En temas económicos, el Instituto Mexicano para la Competitividad 
(IMCO) informó que en los últimos 13 meses se han perdido más de 13 mil empleos en Querétaro, e indicó que el 
sector de la economı́a informal en la entidad cuenta con más de 10 mil personas, quienes trabajan sin contar con 
seguro social, prestaciones ni vacaciones. A 18 dı́as de la elección, esperamos que encuentre en amqueretaro.com 
la mejor cobertura. (AM)  
 
REGISTRO DE CANDIDATURAS 
 
“EN SAN JUAN VA A GANAR ROSY”: JORGE LUIS MONTES 
Por Rafael Rodríguez 
El candidato de Morena, Jorge Luis Montes Nieves, al segundo distrito federal, dijo que el hecho que el IEEQ negara 
la candidatura a la presidencia municipal en el municipio de Ezequiel Montes, claro que afecta a su candidatura, ya 

https://www.codigoqro.mx/2021/05/20/entre-chismes-y-campanas-20-de-mayo-2/
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que es el único municipio en el que se gobernara por el partido de Morena, pero que aún y con esas malas prácticas 
que está teniendo el instituto el ganará la elección. (N 2QS) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/05/20/en-san-juan-va-a-ganar-rosy-jorge-luis-montes/ 
 
“EN 13 DÍAS LES VOY A GANAR”: ALEJANDRO PÉREZ 
Por Rafael Rodríguez 
Alejandro Pérez, candidato del Movimiento de Regeneración Nacional, al segundo distrito local, tras ser bajado por 
el IEEQ en los primeros días de campaña, le fue regresada su candidatura hace apenas un par días atrás dejándolo 
con solo 13 días para hacer campaña, los cuales dijo que son suficientes para ganar. (N 2QS) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/05/20/en-13-dias-les-voy-a-ganar-alejandro-perez/ 
 
DENUNCIAS 
 
INEXPLICABLE LA PARÁLISIS LEGISLATIVA: LAURA POLO 
La diputada Laura Polo de la bancada de Morena, aclaró que no demandó a todos los diputados de la LIX, sólo a los 
que integraban la Mesa Directiva al momento de presentar su denuncia ante el IEEQ porque no hicieron su trabajo. 
No hay una explicación de porqué sólo algunas iniciativas se votan en las comisiones y otras no, y tampoco de la 
parálisis legislativa. (N 6)  
 
DENUNCIAN A REGIDOR EN FUNCIONES DE EL MARQUÉS 
Por Katia Lemus 
Manuel Barredo Sánchez, candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a la alcaldía de El Marqués, 
denunció a Juan Aristeo Ramírez Velázquez, alias “El Bananas”, por presuntamente violentar la “Ley Electoral del 
estado de Querétaro”, ya que al ser regidor en funciones de ese ayuntamiento está incumplimiento con sus 
obligaciones como servidor público al participar en actos de proselitismo, intimidación y violencia política. “Hoy 
hacemos una pausa a nuestro caminar en la campaña para denunciar al regidor independiente Juan Aristeo 
Ramírez, mejor conocido como “El Bananas”, por estar violentado el proceso y generar incertidumbre en el 
proceso democrático que estamos viviendo en el municipio”. Destacó que el regidor independiente, quien 
actualmente integra la planilla de Guadalupe García Ramírez, aspirante a la alcaldía de El Marqués por el partido 
de Morena, agredió, el 13 de mayo, física y verbalmente a unas mujeres de la comunidad de Calamanda durante un 
acto proselitista de García Ramírez. “Estamos en el proceso de presentar una denuncia ante la Fiscalía General del 
estado de Querétaro y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro por la violencia que ejerce para obtener el 
voto; no se vale coaccionar al ciudadano o a los militantes para que voten por nosotros, si la gente no quiere 
escucharnos y si no quiere votar por nosotros no tenemos por qué agredirla ni por qué golpearla”. Adelantó que 
también interpondrán una denuncia ante la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales, por intimidación y actos 
de violencia. “Vamos a apoyar la carpeta de investigación que ya existe por la denuncia que interpuso la ciudadana 
por el delito de lesiones dolosas”. Llamó a la dirigencia estatal de Morena y a la municipal para que calme a su 
gente, para que calme a su candidato a regidor porque la ciudadanía no puede tolerar este tipo de actos de 
discriminación y de acoso político. “No vamos a tolerar que ningún actor político de ninguna fuerza política haga 
este tipo de cosas, la ciudadanía merece respeto y elegir libremente”. (CQRO 6) 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/05/19/denuncian-a-regidor-en-funciones-de-el-marques/ 
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FISCALIZACIÓN 
 
MIGUEL NAVA: “ME PARECERÍA TERRIBLE QUE LA 4T GANARA EN QUERÉTARO” 
Por Francisco Flores H. 
“A mí me parecería terrible que ganara Morena en Querétaro, debido a que la 4T es un desastre en el país”, señaló 
el candidato a gobernador de Redes Sociales Progresistas (RSP), Miguel Nava Alvarado; advirtió que la elección a 
este cargo se podría definir en tribunales debido al exceso de gasto del Partido Acción Nacional (PAN). En 
entrevista con EL UNIVERSAL Querétaro, el también expresidente de la Defensoría de los Derechos Humanos de la 
entidad, dijo que está utilizando su estructura partidista y electoral para “bolearles los zapatos a Mauricio Kuri y a 
lo que es el PAN”, con el fin de mantener su registro y alcanzar “las migajas” de las pluris. Puntualizó que Celia 
Maya sólo puede ganar a través de una negociación política en la cual el PAN le dé la gubernatura a Morena, “de 
otra manera no veo cómo pueda ganar”. Destacó que pidió un crédito bancario para su campaña, “me dieron 240 
mil pesos en préstamo, no acepte dinero público”. ¿Cómo va la campaña? —Veo un desánimo de participar en la 
elección en algunos sectores del electorado. Ese desánimo, ¿crees que genere un alto nivel de  
abstencionismo? —Sí, provocado por los partidos políticos, están desalentando a la gente a que vaya a votar 
porque están pagando encuestas para posicionar una postura. Yo también advierto un exceso de gasto del Partido 
Acción Nacional en imagen de publicidad. Por otro lado, me parecería terrible que ganará Morena en Querétaro. La 
4T puede llegar ya sea porque puede negociar, como han negociado las gubernaturas. ¿Crees que desde la Ciudad 
de México se puede negociar la gubernatura de Querétaro? —Querétaro siempre ha sido una moneda de 
cambio. Eso es lo que creo, es mi opinión, tal como creemos que sucedió en 1997 cuando perdió Fernando Ortiz 
Arana, del PRI, con Ignacio Loyola, del PAN. Creo que el PAN podría darle a Morena la gubernatura y las 
diputaciones federales a cambio de algo. ¿Para ti sería terrible que ganará Morena? —Sí, sería muy terrible, la 
4T es un desastre para el país, es un colapso, hay un Presidente que no respeta la legalidad, mucho menos los 
derechos humanos, tenemos un Presidente que quiere concentrar el poder, pero que además es rencoroso que no 
supera lo que sucedió en la elección de 2006. ¿Un probable gobierno de Celia Maya sería igual que el de López 
Obrador? —Sería idéntico. Querétaro pierde con Morena y con el PAN, porque si hay algún partido que deteste el 
Presidente de la República es al PAN y no porque le haya sido incómodo en la Cámara de Senadores. Morena es un 
desastre en el gobierno federal. Pero reitero, que yo como queretano tengo pavor de que llegue la 4T a Querétaro, 
por eso me daría mucha preocupación que negociaran la gubernatura o que ganara Morena, que lo veo bastante 
difícil, porque yo veo a un Morena que está hecho pedazos, como siempre, peleándose entre ellos. Por otro lado, 
veo una incapacidad del gobierno panista para solventar un embate del gobierno federal. ¿Llegarás hasta el final 
de la elección, hay posibilidades de que declines? —Claro que no voy a declinar. Estoy pidiendo el voto a la 
gente, porque a diferencia de todos los candidatos y las candidatas del país, soy el único que busca una 
gubernatura, que no utilizo un solo peso público para mi campaña, por lo tanto, no tengo ningún compromiso 
privado. ¿De donde se pagan tus gastos de campaña? Lo pago yo. Eso es fiscalizable, pedí un crédito a un banco, 
pedí 240 mil pesos y eso recursos son los que utilizo, con eso hago campaña, con mis recursos. Ese préstamo lo 
estoy pagando yo. ¿Cómo ves al PRI en esta elección? ¿Tiene posibilidades de triunfo? —En esta contienda de 
Querétaro lo veo como el esclavo del PAN, el PRI comprometió su estructura partidista y electoral para bolearle los 
zapatos a Kuri y a lo que es el PAN, porque hoy este partido lo que busca es su supervivencia política. Se duda que 
pueda mantener el registro, pero si le hace el trabajo al partido Acción Nacional como se lo viene haciendo de 
manera abierta, pues quizá pueda alcanzar su cuota de plurinominales en los ayuntamientos y en el Congreso del 
estado para que de esa manera pueda seguir recibiendo sus prerrogativas. ¿No le ves posibilidades de triunfo al 
PRI? — Los veo ganando migajas, producto de su corrupción. Yo no creo en las autoridades electorales, pues veo 
que el PAN utiliza en campaña camionetas y vehículos de lujo, pantallas móviles con plantas transformadoras de 
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energía. Dices que no crees en las autoridades electorales. ¿Por qué? ¿Qué esperas de la autoridad 
electoral? —Acuérdense que las elecciones se han judicializado. ¿Crees que la elección de Querétaro se va a 
decidir en tribunales? —Creo que si el INE no está haciendo su chamba y si el IEEQ, que no fiscaliza, está 
guardando un silencio cómplice al no poner al tanto a la autoridad correspondiente de la comisión de delitos, 
entonces el IEEQ y el INE tendrían que estar haciendo algo, pero no fiscalizan las 100 brigadas que tienen en el 
estado y a todos les pagan. ¿Consideras participar con inequidad en esta elección porque no tienen la 
cantidad de dinero de otros partidos? —Estoy tranquilo porque no traigo atrás gente pagada, y no tengo 
compromiso con nadie. (EUQ 4) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/entrevistas/miguel-nava-me-pareceria-terrible-que-la-4t-ganara-en-
queretaro 
 

ENCUESTAS 
 
Incrementa Nava ventaja a 32 puntos, según Massive Caller 
A 17 días de la jornada electoral, la firma encuestadora, Massive Caller, le otorga al candidato del PAN y QI, Luis 
Nava, una preferencia electoral del 50 por ciento. Ello representa una ventaja de 32.1 puntos porcentuales 
respecto del candidato de Morena, Arturo García, a quien la medición le otorga una preferencia electoral de 17.9 
por ciento. 
 
https://elqueretano.info/trafico/incrementa-nava-ventaja-a-32-puntos-segun-massive-caller/  
 
 
 

INTERÉS ELECTORAL 
 
SON 4 MIL FUNCIONARIOS DE CASILLA PARA VOTACIÓN 
El vocal de Capacitación Electoral y Educación Cívica del INE en San Juan del Río, Alfredo Guzmán, dio a conocer 
que el 96.08 por ciento de los integrantes de las mesas directivas de casilla cuentan con su respectivo 
nombramiento rumbo al día de la contienda. (ESSJR 6)  
 
SANCIONA TEEQ A RICARDO BADILLO POR ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA 
El TEEQ, emitió sentencias vinculadas a actos anticipados de precampaña y campaña, en contra de los candidatos a 
la alcaldía de Querétaro por Morena, Arturo Maximiliano García Pérez; y el aspirante a la presidencia municipal de 
San Juan del Río, por Fuerza por México, Ricardo Badillo González. (ROQRO) 
 
BAJO SOSPECHA, ACTUAR DE ÓRGANOS ELECTORALES: CELIA MAYA  
Celia Maya, candidata a la gubernatura de Querétaro por el partido Morena, dijo que como ciudadana le gusta 
confiar en las instituciones, sin embargo, consideró que últimamente el actuar de los órganos electorales está “bajo 
sospecha”. “Definitivamente con lo que hemos visto y con lo que le han hecho a Morena aquí en Querétaro, y con 
esto que acaba de suceder de quitarnos tres candidaturas municipales (Pinal de Amoles, Ezequiel Montes y Jalpan) 
cuando no tenía razón, realmente se pone bajo sospecha su actuar”. (CQRO 5)  
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ORGANIZACIONES JUVENILES DE QUERÉTARO PIDEN A CANDIDATOS A DIPUTADOS CREAR “LEY INTEGRAL 
DE EDUCACIÓN SEXUAL” PARA SALVAR VIDAS. 
“Pedimos a todas y todos los candidatos a legisladores locales y federales que lleguen a ser electos y electas en las 
próximas elecciones de junio del 2021, comprometerse a crear la “Ley Estatal y Federal Integral de Educación 
Sexual” con la finalidad de salvar vidas de las infecciones de transmisión sexual, embarazos a temprana edad o no 
planeados, discriminación por preferencia sexual e identidad de género, así como de otras consecuencias 
derivadas de la falta de educación sexual integral laica, científica y con enfoque de género”. Así lo expresaron 
jóvenes de SOS Discriminación Internacional Querétaro y del Observatorio Juvenil por la No Discriminación 
Querétaro (OJQ) al comenzar la entrega de la Agenda Juvenil Legislativa por la No Discriminación a candidatos y 
candidatas a diputados federales y locales de los diferentes partidos políticos en la entidad. 
La de Hoy 
 
VOTAR POR LA UNIDAD 
En la circular “Votamos con ojos y corazón de cristianos”, Mons. Fidencio López urgió a la feligresía queretana a 
“orar, a discernir, a elegir y a votar”, toda vez que ante la próxima jornada electoral del 6 de junio, el gran desafío 
es alcanzar la unidad en la diversidad y “asumir que el todo es superior a la parte y la unidad superior al conflicto”. 
(N 1 y 2) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
FRENTE POR QUERÉTARO SE SUMA AL PROYECTO DE MAURICIO KURI 
Integrantes del Frente por Querétaro se reunieron con el candidato a gobernador del estado, Mauricio Kuri, a 
quien le manifestaron que, tras escuchar todas las propuestas de los distintos aspirantes a gobernador, decidieron 
sumarse al proyecto que él encabeza, al considerar que cuenta con la mejor estrategia para que Querétaro siga 
creciendo. MKG agradeció la confianza por parte del Frente por Querétaro y se comprometió a trabajar desde el 
primer minuto, en caso de obtener el triunfo en las urnas, para fortalecer, desarrollar, tecnificar y acercar la 
tecnología al campo y al comercio queretano, esto de la mano de las organizaciones que integran las distintas 
agrupaciones de la entidad. (ALQRO) 
 
#TABLAPERIÓDICA: MAURICIO KURI GONZÁLEZ 
Comerciante desde pequeño, Mauricio Kuri nació el 9 de mayo de 1969 en Orizaba, Veracruz, aunque desde 43 
años comenzó su vida en el estado de Querétaro. Es licenciado en derecho por la UVM y cuenta con un diplomado 
empresarial en la Universidad Anáhuac. (CI) 
 
TOPES DE CANDIDATOS AL EJECUTIVO ESTATAL, POR DEBAJO DE 10% 
A 13 días del término de campañas y 17 días de las elecciones en Querétaro, los candidatos a la Gubernatura 
reportan gastos de campaña reducidos. De acuerdo con datos del INE, de los 10 contendientes, ocho alcanzan un 
tope de entre 0.4 y 10% de los 38 millones 404 mil 190 pesos que todos pueden desembolsar. Mauricio Kuri, 
candidato del PAN y QI, ejecutó con la fracción blanquiazul 13 millones 788 mil 521.78 pesos hasta ayer, lo que 
representó un tope de 35.9% en lo que va de las campañas. Por otra parte, con QI ha destinado 322 mil 446.15 
pesos, lo que equivale a 0.8%. (AM 1 y 2PP) 
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“NADIE DEBE ESTAR POR ENCIMA DE LA LEY”, ASEGURA NAVA SOBRE MULTA A MAXIMILIANO 
Son lamentable los hechos violatorios por lo que se multó a Arturo Maximiliano García, candidato a la presidencia 
municipal de Querétaro por el partido Morena y es importante que nadie esté por encima de la ley. Así lo señaló el 
candidato al mismo cargo por el PAN y QI, Luis Nava, quien dijo que lo más importante de la contienda es respetar 
la ley, la cual establece un piso parejo para todos. (DQ 7, AM 5PP, ADN) 
 
SE ALÍNEA GERARDO SÁNCHEZ, VA CON ROBERTO CABRERA 
Por Rossy Martínez  
Es tu momento Roberto estoy contigo y con todo; presumió el priista Gerardo Sánchez Vázquez, al reunirse con el 
candidato panista para presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera Valencia, durante una reunión 
sostenida con diversos liderazgos sociales y políticos convocados por el ex diputado local, Gerardo Sánchez. 
Sánchez Vázquez dijo reconocer que, para poner adelante a San Juan, no se requieren filias partidistas, y que hoy 
más que nunca los liderazgos que se suman dejan a un lado los intereses individuales o de partido, y quienes se 
suman a esta opción es porque representa un forma distinta de hacer política, incluyente con cambio de enfoque 
para poner a San Juan en el lugar de crecimiento y prosperidad  que se merece. (PA) 
 
DESTACA LUIS NAVA FINANZAS SANAS DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO 
El candidato del PAN a la Presidencia Municipal de Querétaro, Luis Nava destacó las finanzas sanas del Municipio, 
con lo que se pudieron solventar los contratiempos generados por la pandemia del virus COVID-19. “Hicimos un 
gran esfuerzo a pesar de la pandemia; en Querétaro lo supimos hacer muy bien y ante las adversidades hemos 
demostrado que tenemos la capacidad para poder mantener finanzas sanas y poder atender a la población 
resolviendo sus prioridades”, expresó. (IN) 
 
PRI 
 
APOYO A MIPYMES, CLAVE PARA REACTIVACIÓN ECONÓMICA SEGÚN ARREDONDO 
Abigail Arredondo, candidata del PRI a la gubernatura, propuso la reactivación económica a través de apoyos a las 
micro, pequeñas y medianas empresas; con disminución de cargas tributarias y un programa de créditos para las 
MIPYMES. La candidata, refirió que creará programas para que las empresas puedan conseguir préstamos con 
tasas preferentes para permitirles despegar en sus proyectos y avanzar en la recuperación económica. (CI) 
 
HABILITARÁ ABI 5 MIL RAMPAS EN EL ESTADO 
“Todos debemos tener las mismas oportunidades para construir un presente y un futuro mejor”, comentó Abigail 
Arredondo, candidata a la gubernatura por el PRI, luego de los recorrido hechos por la entidad con la que dijo, 
pudo contrastar la desigualdad con la que viven muchas personas con alguna discapacidad. (DQ 2) 
 
LA CANDIDATA PRIISTA POR LA GUBERNATURA DIALOGA CON COPARMEX 
El PRI se reunió con Coparmex a través de los diálogos con el sector productivo para presentar sus propuestas y 
estrategias de gobierno. Abigail Arredondo agradeció el espacio, primero para el debate entre candidatos y los 
Diálogos Con el Sector Productivo. La candidata destacó que con el PRI el Estado creció 6.2 en promedio anual, 
mientras que con el PAN afirmó que se creció en promedio un 2.5%. (N 3QS, AM 5) 
 
 
 

https://plazadearmas.com.mx/author/rossy_martinez/
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UN GOBIERNO SIN LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA NO EXISTE: MARÍA ALEMÁN 
“Mi proyecto está enfocado en recuperar el rumbo de la ciudad de la mano de la gente, porque si no somos todas y 
todos, no podremos salir adelante de este hoyo donde nos metió el gobierno de Luis Nava,” así lo aseguró la 
candidata para el municipio de Querétaro, María Alemán, luego de resaltar que la participación ciudadana será 
fundamental en su gobierno para todas las acciones y decisiones de la autoridad. (N 6QS, IN) 
 
MC 
 
MOVIMIENTO CIUDADANO SE CONSOLIDARÁ CON PROPUESTAS DE LOS CIUDADANOS: BETY LEÓN 
La candidata a la gubernatura por Movimiento Ciudadano, Bety León, dijo que este 6 de junio Movimiento 
Ciudadano se consolidará con propuestas hechas por los ciudadanos. Destacó que en las reuniones que han tenido 
con las asociaciones civiles, empresarios, colonos, organizaciones, etc., han ayudado para mejorar su plan de 
trabajo. (LDH) 
 
PVEM 
 
EN MI GOBIERNO, LA CULTURA SERÁ UN EJE TRANSVERSAL DEL DESARROLLO LOCAL: KATIA RESÉNDIZ 
La candidata del PVEM a la Gubernatura del Estado Katia Reséndiz, aseguró que con la creación del fondo 
“PRESERVA-ARTE”, se etiquetarán recursos para asegurar la permanencia del sector cultural. (DQ 1 y 17, IN, Q24-
7) 
 
MORENA 
 
SON ENCUESTAS ‘CUCHAREADAS’, ACUSA ARTURO MAXIMILIANO  
El candidato de Morena a la presidencia municipal de Querétaro, Arturo Maximiliano García, criticó la veracidad de 
las encuestas que se han publicado recientemente en medios de comunicación donde se pone a los candidatos del 
PAN a la cabeza para ganar las elecciones del 6 de junio. A decir del abanderado del Movimiento Regeneración 
Nacional, las encuestas están ‘cuchareadas’ y no reflejan la realidad de las tendencias, pues, dijo, los queretanos no 
quieren una reelección en el municipio. (Q) 
 
IMPUGNARÁ ARTURO MAXIMILIANO MULTA DEL TEEQ  
El PAN no podrá revertir los resultados del 6 de junio en favor del proyecto de Morena, ni con argucias el día de la 
jornada, ni a través de los tribunales electorales, aseguró el candidato de Morena a la presidencia municipal de 
Querétaro, Arturo Maximiliano García, tras darse a conocer la decisión del TEEQ. Adelantó que se impugnará la 
resolución sobre una supuesta campaña adelantada, dentro del plazo legal de 4 días de la notificación formal, 
porque “tengo claro como abogado que es violatoria de los principios de certidumbre y de cosa juzgada, pero esta 
no es una cuestión que deba adelantarme sino debemos presentar nuestro argumento ante el Tribunal en 
Monterrey, la Sala Regional”. (DQ 1 y 9, AM 1 y 5PP, EUQ 1 y 2, CQRO 1 y 4, Q, M) 
 
SE REÚNE CELIA MAYA CON VECINOS DE CORREGIDORA 
Celia Maya, candidata a la gubernatura de Querétaro por MORENA visitó el municipio de Corregidora en compañía 
de Omar de Jesús Nava, candidato a la Diputación Federal por el V Distrito y Francisco Cienfuegos, candidato a la 
Diputación Local por el VI Distrito. En un evento organizado por militantes del partido la candidata expuso sus 
propuestas de campaña basadas en tres ejes fundamentales: seguridad, agua y transporte. (N 2QS, PI, ALQRO) 
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ANDAN NERVIOSOS EN EL PAN 
Por Fernando Venegas Ramírez  
El candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el Partido Morena, Arturo Maximiliano García Pérez, 
aseguró que impugnará la resolución del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), que lo sanciona con 
una multa de 44 mil 810 pesos por actos anticipados de precampaña y campaña “Muy extrañado de este cambio de 
posición del tribunal. Yo espero que haya sido una decisión estrictamente jurídica y las denuncias no han parado 
por parte de la cúpula panista, que se ha mostrado muy preocupada por esta candidatura, quizá porque conocen 
cómo están los números. Yo lo que les puedo asegurar es que esta elección la vamos a ganar con un margen 
suficiente como para no tener que judicializarla”, finalizó. Dicha resolución lo castiga por los espectaculares donde 
se veía su nombre, imagen y marca, al anunciar su programa de radiofónico; no obstante, en la sesión del TEEQ el 
magistrado Ricardo Gutiérrez votó en contra de esta sentencia, por considerar que ya se habían juzgado con 
anterioridad dichos actos. Por este motivo y bajo este argumento, el aspirante adelantó que acudiría a la Sala 
Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, donde se dijo confiado que será 
desechada esta situación. Resaltó que esta misma semana ingresará la impugnación, por tener un plazo máximo de 
cuatro días. Resaltó que espera que no haya injerencia política en este tema. (PA) 
 
PT 
 
LAS COSAS NO VAN BIEN; VAMOS A MEJORAR: PENÉLOPE RAMÍREZ  
Realizó un recorrido en Plazas del Sol 3ra sección, Vista Alegre 3ra sección, Lazaro Cárdenas, y la colonia 
Comerciantes. La candidata visitó estas colonias con el objetivo de dar a conocer sus propuestas como candidata a 
la gubernatura de Querétaro. (N 3QS)  
 
FXM 
 
ASEGURA JUAN CARLOS MARTÍNEZ QUE CIUDADANÍA ESTÁ CANSADA DEL PANISMO  
El candidato de Fuerza por México a la gubernatura queretana, Juan Carlos Martínez, sostuvo un encuentro con su 
homólogo de Redes Sociales Progresistas, Miguel Nava, donde coincidieron en que el proyecto en común es 
cambiar la forma de gobernar Querétaro, sacando al gobierno actual y trabajando para recuperar la tranquilidad 
de la población. (N 2QS, AM 5PP) 
 
FUERZA X MÉXICO Y REDES SOCIALES PROGRESISTAS, ENCUENTRAN PROYECTO EN COMÚN 
El candidato de Fuerza por México a la gubernatura, Juan Carlos Martínez, sostuvo un encuentro con su homólogo 
de Redes Sociales Progresistas, Miguel Nava, donde coincidieron en que el proyecto en común es cambiar la forma 
de gobernar Querétaro, sacando al gobierno actual y trabajando para recuperar la tranquilidad de la población. 
(LDH) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: NAVA: ÉNFASIS A LA INVERSIÓN Y EMPLEO 
Un Querétaro de oportunidades en el que todos podamos salir adelante propuso el candidato a la Presidencia 
Municipal de Querétaro, Luis Nava, quien se comprometió a impulsar un desarrollo en armonía con el medio 
ambiente y la calidad de vida que hoy ofrece la capital. (DQ principal) 
 

https://plazadearmas.com.mx/author/fernando/
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N: VOTAR POR LA UNIDAD EXHORTA OBISPO FIDENCIO VOTAR CON OJOS Y CORAZÓN DE CRISTIANOS EL 6 
DE JUNIO 
En la circular “Votemos con ojos y corazón de cristianos”, Mons. Fidencio López Plaza, urgió a la feligresía 
queretana a “orar, a discernir, a elegir y a votar”. (N principal) 
 
AM: ‘CAMPAÑAS, TRIUNFALISTAS Y CON POCAS PROPUESTAS’ 
Para Mario Vázquez, profesor de Relaciones Internacionales y Ciencias Polı́ticas del ITESM, campus Querétaro, las 
campañas polı́ticas en Querétaro tienen un aire triunfalista que no le permite a la ciudadanı́a conocer las 
propuestas y abonan a la desconfianza en los partidos polı́ticos. (AM principal) 
 
EUQ: “QUERÉTARO PIERDE CON EL PAN Y MORENA” 
“A mí me parecería terrible que ganara Morena en Querétaro, debido a que la 4T es un desastre en el país”, señaló 
el candidato a gobernador de RSP, Miguel Nava; advirtió que la elección a este cargo se podría definir en tribunales 
debido al exceso de gasto del PAN. (EUQ principal) 
 
CQRO: ACTO DESESPERADO, LLAMADO DE CELIA MAYA A VOTAR POR ELLA: PRI 
Como un acto desesperado, calificó Paul Ospital, dirigente del Comité Directivo Estatal del PRI, el llamado que Celia 
Maya, candidata a la gubernatura de Querétaro por el partido Morena, hizo a militantes y simpatizantes de 
diferentes partidos políticos a votar por ella. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
NO HAY SANCIÓN A DIPUTADOS QUE NO TRABAJAN: JORGE HERRERA 
La Ley Orgánica no prevé ningún tipo de sanción a los diputados que no cumplen con su trabajo, señaló el diputado 
Jorge Herrera, a quien agregó que los diputados deben cumplir con su responsabilidad, esa es parte de la 
responsabilidad, recibir los asuntos, someterlos al trámite legislativo, elaborar los dictámenes y turnarlos a la 
comisión o en su caso al Pleno. (N 6) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - SILVESTRES 
Por Adán Olvera  
No cabe duda que la política tiene personajes muy silvestres y poco letrados, es el caso del municipio de El 
Marqués, donde una fauna nociva de “políticos” les urge llegar al poder para seguir con la fina costumbre, que 
tienen de meter a la nómina a toda su parentela, aunque ellos sean unos humildes regidores de un ayuntamiento 
destacado como lo es El Marqués. La fauna nociva en la política es encabezada entre otros, por personajes como 
Juan Aristeo Ramírez Velázquez “El Bananas”, quien ahora es señalado por violencia de género y en contra del 
orden electoral. Manolo Barredo, candidato por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) por El Marqués, 
junto con su fórmula, presentarán una denuncia formal hacía el “Bananas” que es regidor del ayuntamiento de ese 
municipio y se mete con el mayor descaro en el proceso electoral al hacer proselitismo a favor de un congénere, 
que es el candidato a la presidencia municipal de El Marqués de Morena, Guadalupe García. El Bananas, es como 
una “cabra sin mecate” se deja ir y embiste sin razón a las personas que andan haciendo campaña, sin respetar las 
formas mínimas de decoro y caballerosidad política y es que no conoce la mínima educación; mire en conclusión 
hay maderas que no agarran el barniz. En el marqués hay ese espíritu guerrero que tuvieron los chichimecas para 
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defenderse de los españoles que los querían conquistar; las piedras y palos fueron armas con las que se 
defendieron y las batallas fueron cruentas; esos tiempos ya pasaron y han quedado en el paso de más de 400 años, 
pero hay quienes no superan, ese karma de la historia. Esperemos que las autoridades, tomen cartas en el caso de 
lo que puede suceder en El Marqués, con personajes que prenden las alarmas de alerta por su comportamiento 
poco civilizado. DE REBOTE. Hoy hay debate de candidatos y candidatas al gobierno de Querétaro, dos rigosos 
candidatos se encontraron casualmente en una cafetería del centro de Querétaro, algo seguramente planearon y no 
fue como quedará la final del futbol mexicano. Dios los hizo y ellos se juntan. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
ERROR. Con un conflicto por el agua en riesgo de escalar a movimiento indigenista en Amealco, el PAN de Agustín 
Dorantes y su candidata Verónica Hernández han hecho todo para perder esa presidencia municipal, comenzando 
por echar de la Comisión Estatal de Aguas a quien hoy es aspirante el PRI y puntero de las campañas, René Mejía 
Montoya, y designar en su lugar a una comadre de la abanderada azul cuya única aportación fue elevar y politizar 
el enojo de los barrios. ALERTA. Para el PAN la simple derrota en Amealco no es traumática, pues mantiene la 
esperanza de quedarse con la gubernatura y la mayoría de alcaldías. Pero la expectativa de que el reclamo de un 
pozo de agua del agitado Barrio IV salpique a todo el estado en la última semana de campañas, vaya que trae 
preocupados a varios y ha despertado la codicia de otros que, justo ahora, quieren verse indispensables ante el 
próximo gobierno. El día clave es el lunes, cuando la petición será respondida. DÉBIL. En la oleada de adhesiones a 
Mauricio Kuri se suma Antonio Mejía Lira, candidato “independiente” a la reelección en Tequisquiapan y quien no 
la tiene fácil. Lo acechan en el Pueblo Mágico el panista Alfonso Trejo y el priista Antonio Macías. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
EL PRI ACUDE A DIÁLOGOS CON LA COPARMEX. El PRI se reunió con la Coparmex a través de diálogos con el 
sector productivo para presentar sus propuestas y estrategias de gobierno. La candidata a la Gubernatura, Abigail 
Arredondo, presentó un diagnóstico de cómo cayó el crecimiento de Querétaro en los últimos cincos años. 
Arredondo destacó que con el PRI el Estado creció 6.2 en promedio anual, mientras que con el PAN afirmó que se 
creció en promedio un 2.5 por ciento. ATIENDEN A VÍCTIMAS EN LA CAPITAL. Del 13 de marzo de 2019 al 30 de 
abril de 2021, se han brindado 11 mil 962 atenciones a vı́ctimas o personas en situación de vulnerabilidad, a través 
de la Dirección de Atención a Vı́ctimas de Violencia Familiar y de Género, de la Secretarı́a de Seguridad Pública 
Municipal. CELEBRAN DEBATE. Con el objetivo de dar a conocer sus propuestas y responder cuestionamientos 
acerca de diversos temas de interés general, los candidatos a la presidencia municipal de Cadereyta de Montes 
debatieron en las instalaciones del campus de aquella demarcación de la UAQ. ¿PORFIRIO SIGUE EN LA PELEA? 
Hay malestar al interior de la fracción parlamentaria de Morena en la Cámara de Diputados, luego de que la Sala 
Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación le ordenó a la Comisión Nacional de Honestidad 
y Justicia de Morena de nir si procede la candidatura a diputado de Por rio Muñoz Ledo. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
MEJÍA LIRA YA ESTÁ EN EL EQUIPO AZUL. Desde hace algunos días circuló la versión de que el alcalde con 
licencia y candidato independiente en Tequisquiapan, el expriista José Antonio Mejía Lira se sumaría al proyecto 
de Mauricio Kuri. En los hechos, nos dicen, esto ya se dio, pero no lo han hecho público debido a que el PAN tiene 
su propio candidato en esta demarcación en la persona de Alfonso Trejo, quien nos cuentan, ha ido creciendo en 
las preferencias electorales. Por eso don Mauricio no ha hecho mayor ruido con esta integración a su campaña para 
no encarecer el ambiente en la elección municipal. (EUQ 2) 
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ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
LLAMA GOAN A ACATAR MANDATO DE LA SCJN. Tras difundirse que un juez federal había ordenado la 
aprehensión del gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, y de que el titular de la Unidad 
de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda, Santiago Nieto, tuiteó que había ordenado el 
congelamiento de cuentas de la red del mandatario (12 personas físicas y 25 jurídicas) por presuntas operaciones 
con recursos de procedencia ilícita, la Asociación de Gobernadores de Acción Nacional (Goan) se pronunció 
también en esta red social: “Ningún actor o poder público puede situarse por encima de la Constitución. Las 
mayorías no deben usarse bajo la tentación autoritaria de hacer de las leyes trajes a la medida. Hacemos un 
llamado enérgico para que se acate de inmediato el mandato de la @SCJN. #Tamaulipas”. El lunes, la Goan había 
manifestado, también en esta red social: “Celebramos que, en el caso de #Tamaulipas, la @SCJN ejerció su 
autonomía y facultad de control constitucional. La resolución confirma los contrapesos reales de la República 
Mexicana. México es y debe ser siempre un país de leyes. No podemos admitir nada menos.” El ministro Juan Luis 
González Alcántara desechó la semana pasada la controversia constitucional del Congreso de Tamaulipas contra el 
desafuero de García Cabeza de Vaca; en tanto, el presidente López Obrador declaró esta semana que el gobernador 
ya no tenía fuero constitucional y que la Fiscalía General de la República (FGR) tenía que actuar por el delito de 
defraudación fiscal equiparada del que se le acusa. LA VERDADERA IZQUIERDA ES LA DEL PRD: RAQUEL RUIZ. 
Tras la petición de la candidata a la gubernatura de Querétaro por Morena, Celia Maya García, el pasado lunes, a 
militantes y simpatizantes de diferentes partidos políticos a votar por ella, la candidata al mismo cargo por el PRD, 
Raquel Ruiz de Santiago, manifestó a través de Twitter: “La candidata @CeliaMayaGar está haciendo un llamado a 
los simpatizantes del PT, Verde y PRI a votar por el proyecto de la 4T. Que no nos quiera engañar. La verdadera 
izquierda es la del PRD y el verdadero voto útil es para impedir que Morena siga destruyendo al país”. (CQRO) 
 
PULSO - EL ZAPATAZO 
Por Andrés González 
Lo que pintaba como una buena acción en favor de la niñez del municipio de Corregidora, se convirtió – y en plena 
campaña – en una clara y abierta denuncia de cientos de padres de familia. Se trata de 27 mil 681 pares de zapato 
tenis, cuyo reparto inició el 1 de abril del 2019 en la comunidad de San Rafael de esa municipalidad. Y el reparto 
siguió durante todo ese año. Solo la pandemia del 2020 lo interrumpió pero volvió a reaparecer el pasado 25 de 
enero del 2021, para terminar de entregarse en 70 escuelas públicas, de las cuales 23 son jardines de niños y 47 
escuelas de educación primaria. Esta cuestión comenzó a trascender en el reciente debate que organizado por la 
Universidad Autónoma de Querétaro UAQ, salio en una de las preguntas que le hicieron a Roberto Sosa, que aspira 
nuevamente a la alcaldía, pero también por varios de los 11 candidatos a la presidencia municipal de Corregidora. 
El “zapatazo”, seco y con evidente “chanfle” fue pues para Roberto Sosa, que no tuvo respuesta satisfactoria en 
torno al tema, para limitarse a decir, “lo importante era que esos pares los recibieran los niños”. Pero las denuncias 
de los padres de familia fueron en el sentido de que los zapatos tenis eran “de muy mala calidad, que producían 
mucha sudoración en los pies de nuestros hijos y que, inclusive, a otros les generaron ampollas”. Para estos 
zapatos tenis, el municipio de Corregidora dispuso la adquisición citada – según consta en la misma página del 
municipio – a razón de 230 pesos por par, haciendo un total de 6 millones 366 mil, 230 pesos; “cuando en realidad 
– y al decir de los propios padres de familia – cada par no pasa de los cien pesos”, más si son adquiridos en la 
cantidad citada. Y nos dimos a la tarea de indagar el hecho, ahora que las campañas políticas están a todo lo que 
dan. “Esta acción que en principio podría agradecerse por los padres de familia, se ha convertido en una reiterada 
molestia y denuncia, porque constituyen una burla para los necesitados padres de familia y en un suplicio para los 
niñas y niñas que los calzan. Y no se los ponen porque les queman los pies” me dice el Lic. Cuauhtémoc Ríos López, 
uno de los doce candidatos que buscan la presidencia del municipio de Corregidora. Cuauhtémoc es candidato por 
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Movimiento Ciudadano. Se trata, según su decir, de una de las quejas más reiteradas por parte de los padres de 
familia y que han provocado una real molestia, “porque se trata de nuestros hijos”. Otra queja – nos dice “Cuauh” 
ya entrado en gastos – son los “pésimos servicios municipales que se ofrecen, particularmente para las colonias 
populares y en la generalidad de las 31 comunidades rurales”. “Cuauh”, como se hace identificar en su promoción 
para la alcaldía, señala la gravedad que se vive en las colonias y que hasta hace algunos años eran comunidades 
rurales – como Los Olvera, Santa Bárbara o Los Ángeles, por citar algunas –“que se han quedado rezagadas en toda 
clase de servicios de urbanismo, por el hecho de que gran parte o son asentamientos irregulares o están en 
proceso de regularización, sin nadie que les apoye para acelerar esta anomalía”. Y uno de sus lemas es “justicia en 
servicios básicos y justicia en la tenencia de la tierra”. “No hemos tenido un solo gobierno municipal que le haya 
querido entrar al tema para que sus ciudadanos estén bien, porque hay familias, cientos de familias, que tienen 
viviendo en estos lugares desde hace 30 años o más. Y sienten que donde viven no es de ellos, por no tener ningún 
documento con el cual se acredite su propiedad”. Entonces, es cuando el “detalle” de los zapatos tenis se convierten 
en una nimiedad. Y ya ven cuanto han molestado. El servicio de la recolección de la basura es otro tema que “no ha 
funcionado”, porque no solo en el primer cuadro de El Pueblito se ven los montones de bolsas de basura que no 
pasan a recoger. Y es que este servicio está concesionado. “Nosotros lo vamos a someter a una rigurosa revisión 
para ver en qué términos está esta concesión. Y si no sirve, lo vamos a municipalizar”. Corregidora se encuentra ya 
ubicado como la tercera municipalidad que ejerce mayor presupuesto en el estado, “pero los servicios no van a la 
par”. Y de 48 mil habitantes que tenía en el año 2000, tiene ahora 220 mil, según datos del INEGI del censo de 
2020. “Y ese crecimiento se evidencia en los innumerables desarrollos inmobiliarios que aquí tenemos, 
particularmente para viviendas de clase media alta y clase alta para arriba. El negocio inmobiliario está a la vista y 
lo sabemos todos. Es negocio para el desarrollador, claro, porque las autoridades municipales le facilitan todo. ¿Es 
negocio para la autoridad? Por supuesto y porque no se puede explicar de otra manera, los porqués se dan tantas 
facilidades. Muchos de los nuevos fraccionamientos no tienen el servicio de saneamiento de agua. Y si al presidente 
municipal le interesa la reelección, es por algo que no quiere perder”. Ésta es solo otra parte de los verdaderos 
negocios y problemas que tiene el municipio de Corregidora. Visto así, la exhibida de los zapatos tenis queda en 
una mera molestia ciudadana. Pero como ha cundido, “porque se trata de una burla a nosotros como padres de 
familia y porque se trata de nuestros hijos” dijeron los quejosos. Hay pues mucha tela ahí de donde cortar en el 
municipio de Corregidora, colocado como uno de los diez municipios de mayor crecimiento, urbanístico y 
poblacional, en todo el país. Por eso la campaña se calienta. (CI) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
ES COSTUMBRE. Aquí los ahora de Morena cuando eran PRD rifaron un caballo y se lo sacó el que lo rifaba y, pues, 
tal pa´cual en la Federación ya se va a vender el avión presidencial, que fue rifado. ¿Eso se vale? ¿Es legal? Porque 
ya es un producto gancho. (N)  
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
MAXIMILIANO PREOCUPA AL PODER. Se contradice el TEEQ en su nueva resolución. Hoy Mary Ibarra del PES en 
Contrafuego 2021. Quiniela de candidatos a diputados federales. Se introdujo sujeto a Delegación de Bienestar. 
NERVIOSOS. Desde hace medio año, cuando Arturo Maximiliano externó en PLAZA DE ARMAS su intención de 
buscar la presidencia municipal de Querétaro bajo el sello de Morena, no ha habido un día en que un sector del 
Partido Acción Nacional y de sus gobiernos estatal y municipal, hayan dejado de golpearlo abiertamente o por 
debajo de la mesa, utilizando inclusive a algunos morenistas. Pero Maximiliano les ha ganado todas: en el terreno 
político y en el judicial. Pero la noche del martes, una extraña resolución, por decir lo menos, del Tribunal Electoral 

https://plazadearmas.com.mx/author/sergio_arturo_venegas_ramirez/
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del Estado de Querétaro, mostró un rostro que indica por dónde transcurrirá el poselectoral tras el 6 de junio. Con 
un juzgador canteado y proclive a los intereses del partido en el gobierno. Y es que el TEEQ, que había desechado 
el caso de los espectaculares de Maximiliano, en los que anunciaba su programa Pesos y Centavos, que tiene años 
transmitiendo en Querétaro y el resto del país, lo revivió y el mismo Tribunal que le había dado la razón al también 
notario, se contradijo. Según la resolución emitida el martes, «derivado del estudio de los medios de prueba, el 
Tribunal Electoral determinó que se actualiza la comisión de las conductas señaladas, debido a que se realizó la 
publicación de diversos espectaculares los cuales contenían el nombre, imagen y marca del denunciado». De igual 
forma, los magistrados  advirtieron la existencia de publicaciones en redes sociales en las que se posicionó con la 
misma información, utilizando para ello los elementos gráficos de la marca del denunciado, vinculándolos a 
colores afines al partido Morena por el que a la fecha contiende. «En consecuencia, al verse afectado el bien 
jurídico de la equidad en la contienda contenido en el artículo 134 Constitucional, y realizada la individualización 
de la sanción, se impuso al denunciado una sanción consistente en una multa de 500 (quinientas) Unidades de 
Medida y Actualización, equivalente a la cantidad $44,810.00 (cuarenta y cuatro mil ochocientos diez pesos 
00/100 Moneda Nacional), que deberá pagar en lo individual.», refiere la sentencia. Arturo Maximiliano tomó nota 
del mensaje y ayer respondió durante un recorrido por las calles de la capital. Adelantó que se impugnará la 
resolución sobre una supuesta campaña adelantada, dentro del plazo legal de 4 días de la notificación formal, 
porque “tengo claro como abogado que es violatoria de los principios de certidumbre y de cosa juzgada, pero esta 
no es una cuestión que deba adelantarme sino debemos presentar nuestro argumento ante el Tribunal en 
Monterrey, la Sala Regional”. “Estoy seguro de que nos darán la razón en esta instancia, por lo pronto ahí está la 
decisión del tribunal local. Me sorprende mucho porque fue este mismo Tribunal quien había tomado una 
determinación respecto a que estos espectaculares no llamaban al voto, no tenían una propuesta partidista, 
promocionaban un programa que existe y existió por muchos años lo cual yo soy propietario de la marca y tengo 
derecho a la explotación de la misma”, señaló. Maximiliano García se declaró extrañado de la nueva decisión del 
TEEQ, pero, sobre todo, del hecho de que las denuncias de la cúpula panista no paran, porque sumaban alrededor 
de 7 hasta hacen unos días. Esto dijo, solo muestra la preocupación del PAN sobre la candidatura de Morena, así 
que la “elección la vamos a ganar con un margen suficiente para no tener que judicializarla”. Y fue enfático: “En 
2021 no podrán hacer lo mismo que en 2018, no podrán revertir los resultados ni con argucias el día de la jornada 
electoral ni a través de los tribunales. Todas las denuncias han venido o de personas disfrazadas de ciudadanos, 
que nunca se han presentado a las audiencias, son fantasmas que solamente aparecen al momento de denunciar o 
con algunos que sí son militantes del PAN y que han procedido a denunciar”, expresó el candidato. Dijo 
Maximiliano esperar que no existirá injerencia política ni en el proceso electoral ni en el día de la jornada, ni en las 
decisiones de los tribunales electorales porque trabaja en ganar la elección por un amplio margen. Así de fácil. Así 
de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Quiniela. Que, según los observadores de la Mesa 24, en los distritos federales las 
cosas pintan así. Primero. Reelección de Sonia Rocha del PAN. Segundo. Reelección de Jorge Luis Montes, de 
Morena. Tercero. Ignacio Loyola Vera, del PAN. Cuarto. Paloma Arce Islas, de Morena. Quinto. Erica Díaz Villalón, 
del PAN. Doy fe. -¡AAAPUNTEN!- Contrafuego 2021. Mary Ibarra, candidata del Partido Encuentro Solidario, habla 
hoy en nuestro Contrafuego 2021 y propone un nuevo modelo de desarrollo económico sustentable para 
Querétaro, basado en el cuidado del agua y del medio ambiente. La ex diputada local y ex presidente del Verde 
tiene tres décadas de trabajo político. Desde su experiencia, descalifica el llamado de Morena a un frente antiPan. 
Le parece tardío y coincide con otros competidores en que el partido de la 4-T debe comenzar por unificar a sus 
militantes. -¡FUEGO!- Una más.  Buen susto se llevaron empleados de la delegación Bienestar cuando arribaron la 
mañana del martes y encontraron roto uno de los vidrios del Banco del Bienestar.   Junto con un elemento de 
seguridad privada llegaron al edificio principal y observaron a un hombre que revisaba cajones y computadoras.  
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Tras encerrarlo, pidieron ayuda y la policía logró detenerlo. Al parecer, el sujeto tiene un nutrido expediente.  El 
doble de seguridad, o ¿cómo era? ¡Porca miseria! (PA 2) 
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